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又是一年两会时，又是一次
“春天的约会”，又来到阔别一年
的北京，看到了熟悉的河南大厦。

第二次参加全国两会报道，
如果说去年我是两会报道团队的
新兵，那今年，我俨然已成为一名
熟悉“战场”的老兵。褪去了去年
对全国两会报道的好奇和青涩，
今年的我，很快就投入“战斗”，选
热点、做策划、采访代表、写稿子，
迅速进入角色。

连续两年到北京参加两会报
道，所看、所闻让我感慨颇多，其
中感触最大的，莫过于在北京能
触摸到郑州快速发展的脉搏。

国家支持郑州建设中心城
市、国际性综合交通枢纽、中国
（河南）自贸试验区、国家自主创
新示范区、跨境电子商务综合试
验区等国家战略一一落地郑州。
在北京街头、在分组讨论的会场、
在代表们的交谈中，听到北京市
民、人大代表们谈起郑州近年来
的飞速发展，听到他们对郑州发

展成绩的赞叹、对郑州未来发展
的建议、对郑州建设国家中心城
市的期许，我深深体会到我生活
的这座城市、我的家乡郑州发展
的新节奏。

全国两会是一场继往开来的
“鼓劲会”。如果想知道过去一年
中国发生了哪些新变化，新的一年
将推进哪些新发展，那就一定要关
注两会，一定要听听政府工作报
告。过去的发展变化，未来的发展
期许，郑州是其中的重要参与者。
国家的新决策，代表委员的建言献
策，都是郑州发展的推动力量，都
是推进郑州发展的新节奏。

年年岁岁花相似，岁岁年年
“会”不同。

能够参与全国两会的报道，
能够记录、见证郑州发展的新节
奏，我是幸运的，也是认真的。我
会继续走心用心感受、记录郑州
发展的新节奏，感受、记录时代发
展的新节拍。
郑报融媒记者 王译博
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